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,Iics rit-c dias do mês de setembro de dois mil e vinte um às 09:00hs da man'
íl:ii ir:ali;:ar.la, na sede do CIVIS de Sinrão Dias, localizada à Rua Jairo do Pra
t-lar,tas, no648, a 67a Reunião Ordinárial2021 do Conselho Municipal de Saude,
retr::rÊí-ttc ao mês de julho de 2021 , Gonvocada por seu presidente Marcos
Aur*!io Oliveira Félix, para que fossem discutidas e deliberadas as seguintes
paiiias: "l Abertura e lnformes; 2. Leitura, para aprovação da ata da reunião
ai'li';iir-;i" .§ Delimitar tempo de fala na apresentação das Pautas, (Conselheiro
i',,;ii,i.i'1 Au;'eiic),4. Retorno do Planifica SUS (Conselheira Elisabela Cristina); 5.
ii*:,,llr:rie: ..ia {)crnissão de Análise Tecnica de Projetos sobre o PAS (Conselheiro
::;::i,,i'riei"yi; 5. Lei Municipal no 943i2ü21 de 28A de julhc de2021 (Conselheiro
É.,-i.,r:i;rr), 7. Lei [4rrnicipal 88312020 e política de desvalorizaçáo dos
i:r,,.,'i:;{)í-)!'aeicres da Saude (Conselheiros Adilelson e Daniela); 8. Manifestação
ii*i:l i.iíi'.iarneiltü no lVlP e providências, (Conselheiros Adilelson e Daniela); 9.
r.-,t,il:;l;'.-)':tr,rentos sobre relatorio do CAPS e falta de etica e compromisso de um
i., r;r.i,*ihe.iro IV'!unicipal (Conselheira Daniela); 10. Solicitação de Pauta e
:i.;iâijrC:nár"ia (Conselheiros Adilelson e Daniela); 11.Aquisição de cadeira de
'iic,is pãr'a e t-iBS do Povoacio Salobra (Conselheira Erivaldina); t2. Omisssão
r:,.) i:'r'er*!#,:nte acerca de informação no PROEJ 44.19.01.0001 (Conselheira
: r:::';,.:l:-:!iísi 13. C y'ue ocorre!'. Estando Presente os Seguintes Conselheiros
'i ,,,-:'i+ir.:,, ü ilr*sii*nle Marcos Aurélio Oliveira Félix, (SINDSERVD); Josefa
: u,,.,:,rr,:i;3 ilrua §antana (COREN); Adilelson do Nascinlento Santos
. .' r.-_r...,i.. +À -,,-r, icíÍ.,:+irrd(,,-1i .Je Sar:t.ie), Ârlsteu de Jesus Reis (Associação Religiosa de
, iiiIi,.t.ii.* r:*-: {-i-iito -.,-,.fro-Brasileiro no Rito de Culto ao Larlsas. tle Axe oya Abassa

'-,i-,i-:tangi*rrdssy Samirê), Micheline de Sousa Salustino Faro, (Gestã
r*rali;:;eiÍe ÜliveEra cie jesus, (AGS), Fábio Nery dos Santos, (Associação Ru
rlrir;:üü'.,, ({lertda Airam Dias de Oíiveira Ribeiro, (TNS). Jorge Almp'-
F{.-ir'§,ir*, íi-restão). Üonseiheircs Supientes, Elisabella Cnistina Nunes Silveira,
(i;n;lel*; Erlvaldina Ferreira dos Santos Silva (Associação de
C*s*nvolrrimento ccmunitario co Povoado Muniz), Suênia Guimarães Santos,
{Pres.taCor). Convldaoos, Lissandra Santana Machado, (SMS). Alaizi Cardoso
Viar,e irvereaiora hilunicipai). Maria de FátinTa Silveira, (Sociedade civil). 1.
Prinreirr: Ponto: í) p.esrderrte Mancos Auréiio oliveira Félix confirma o
gtiürilr:i. rjeciara ai:eria a reunião as 09:25hs, agradece a presença de todos, e
p-iit Lii,lri i:,Íjlãlii âi:it'(3riefitados os informes, A Conseiheira Josefa Daniela
inÍc'l-r"i:;i r.i'-iíe sel,t a*esso ao SIACS iá está cáncelado, agradece a g
h'iu,ricipe! peia rÍo;:çâo Cos nredicamentos a usuária, senhora Virginia e
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r:ienária que seja envidada para a câmara de vereadores um ofício solicitando
a aplicabiliCade da iei que foi apreciada no CMS sobre os benefícios eventr,^'
pergunta sobre a finalidade da ambulância do Povoado Triunfo,
informaçÕes sobre o atendimento estendido à noite, na clínica Eunice Fraga, pc'
a í"r:esma precisou do referido atendimento e fora informada por sua agente de
saucÍe que so atendia urgência e emergência, informa ainda sobre a falta de
informação da secretaria executiva do CMS, pois busca-se resolver as situaçÕes,
ftãs as info;'maçÕes estão sendo negadas para ela, fala de uma resolução que
fci puclicada faltando um artigo, ê informa que na ata não consta afala em que

o presidente se compromete em publicar a mesma,fala que o Conselheiro Paulo
Êla:ista feza resoiução e na hora de ser publicada, um artigofoi suprimido e pede

5:i'cvioências quanto a situação. O Conselheiro Givaldo informa que um vizinho
sêu precrsou de urn transporte para encaminhá-lo à cidade de Aracaju, onde
passaria por procedimento cirurgico e procurando a secretaria de saúde o
ti-ansporte ihe fora negado, situação que o deixou muito triste, ao tempo que
pede que estas situações sejam revistas e analisadas pela atual gestão para que

evite transtornos para as pessoas que precisam desse serviço. O Conselheiro
Adileison fala q're esse mesmo assunto já foi tocado neste Conselho e diz que o
transncrt-e na Seci'etaria lúunicipal de Saude, está extremamente precário,

*quipes estão sendo prejuciicadas para fazer suas visitas domiciliares, causand
i-ianos a popuiação em consequência da ingerência dos responsáveis pel

transpoi-te do Lf,unicípio, enr seguida cita uma fala infeliz, a seu ver, em que u
;oi:selheira diz que o Projeto Previne Brasil, desde de janeiro vinha e voltava
pârã o Conselhc e não tinha resposta, ressalta que o Projeto chegou para a

cCIreissão em rneados do mês de maio e não em janeiro como o informado, que

assim que o rnesmo chegou no ClVlS, a comissão foi célere em analisá-lo e emitir
ci seu parecer. A Conselheira N/icheline informa que haverá uma ação da

Prefeitur"a erTr açáo no Povoado Mata do Peru, ro dia 17 de setembro, a partir

cias 9:00 da manhã. Fala que o atendimento estendido está ocorrendo sim, êffi
no iocal não são atendidos casos de urgência e emergência, fala que é reforçada
pelo ConselheiroAdilelson, que fazparte de uma ESF, que atende naquele local

e cliz que os atendir"nento estão ocorrendo de forma sistemática, em relação ao

fi:.-r"j::;üúíte, a Conseiheira Micheline diz que já havia conversado com as
iiJe;'r:nças da Secretaria de Saúde e que o Sro Gilberto havia sido afastado da
tiCer*nça daqueie serviço, justamente pelas queixas acerca da execução
mesrito, qi-.le es agendamento são realizados com os servidores Mira e
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Rainrtrndo. O Conselheiro Jorge Almeida fala que o objetivo da ambulância no
Povcado Triunfo é justantente servir a comunidade no atendimento e
encamlnhamento ate a sede do Munícipio, A conselheira Francielle informa
sobre a parada do orgulho LGBT de Sergipe, que em virtude da pandemia
realizou uma live muito proveitosa, e deixa sua indignação em relação ao
Presidente do CMS, l\íarcos Aurélio, pois ela ligou para o mesmo para questionar
uma situação e o mesmo desligou o telefone na cara dela. O Conselheiro Jorge
Alrrreida fala sobre o cronograma de atendimento da Saúde que ocorrerá dois
dias D para a vacinação do Covid19, segunda dose, dia 11 será dia D nos
povoados Curral do Bois, Salobra, triunfo e Brinquinho, dia 25 será nos
Povoacjos Sítio Alto, Mato Verde, Mata do Peru e Lagoa Grande, informa que
haverá uma palestra na Dakota calçados sobre DST, no dia 14,dia20 e22será
vaclnação, dia 23 haverá uma palestra sobre primeiros socorros, e dia 24
riatinaçãu.. Dia i5, no auditorio da casa paroquial, haverá uma ação com o
pessoal cio CEREST, com seguinte tema. PREVENIR ACIDENTES É UM
DEVER DE TODOS, dia 29 vai receber, na casa paroquial também o pessoal do
transpiante, para dar continuidade ao tema, o perfil do doador de orgão. Dia 23
i-ia,ierá cãfracitâção para o pessoal da atenção básica sobre feridas. O
ü{,r-'seiiieir* Âciileison iê os ofícios 436, oriundo do MP, referente ao PROEJ,
'i4."i1,.ü': ,ü0ü1, sobre o teor de termo de audiência de 17 de agosto de2021 , o
ofícic';112A21 oriundo da Conselheira Elisabela Cristina, sobre o RAG 2020,
cfício 13i2A21 , oriundo da SASAC que designa a Conselheira Debora He.
cornü sua representante titular no CMS. O ofício 448 do MP, PROE"
44.2-l .C1.ü04, que trata da manifestação 32499, oriunda do MP, do estado de
Sergrpe, lê c ofícic oriundo da Conselheira Josefa Daniela, em que solicita copias
,:it ciocumentos probatorios sobre sua participação na I conferência Nacional de
Vigiiância em saúde, o oficio 457, oriundo da 2a Promotoria da Comarca de
Simão Dias, acerca do PROEJ 44.21 .01.0040, em que encaminha oficio do CES,
ofícic 51 3 oriundo da Secretaria [\íunicipal de Saude, em que solicita a
apr+i:iação peia comissão sobre os nomes dos servidores contemplados pelo
p:re,víne brasi!, em seguida lê o email enviado à Conselheira Josefa Daniela,
sci-'í.:j a docutnentação solicitada pela mesma, o oficio 46 enviado para o Sto
x*i:airjo Prata solicitancio esclarecimentos sobre o fato do mesmo orientar os
utst-riirios cio SUS a procurarem o MP, quando estes o procuram com o fito de
soiicitar seu medicamentos, lê o ofício 44. enviado para o Sro Renaldo Prata
ti'ata cias ciisposiçÕes legais conferidas ao gestor legal do SUS, que o me
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possu; autonomia para aplicar os recursos concernentes as emendas
parlamentares conforme a portaria que o regimenta. Lê os ofício 43 e 45 enviado
ao l\lP, com a lista retificada de membros do CMS. 2. Leitura, para aprovação da
ata da reunião anterior. O Conselheiro Marcos Aurélio lê a ata da reunião anterior
que é aprovada por todos ao presentes. 3. Delimitar tempo de fala na
apresentação das Pautas, (Conselheiro Marcos Aurelio). O Conselheiro Marcos
Aurelio diz que sugeriu a referida pauta com intuito de dar celeridade as reuniôes
do Cl'v'lS. pois estas têm se estendido muito por conta de falas aleatórias, que
nruitas das vezes fogem do contexto da pauta, ao tempo que apresenta a
sugestão de três minutos para o Conselheiro que sugeriu a pauta exptanar sobre
â mesrTla, os dernais Conselheiros que quiserem contribuir com a discussão
terão urn mlnuto para discorrer sobre o temática, depois a fala retorna ao
üonselheiro que fez a inserção da pauta por mais dois minutos e conclui, tempo
delimrtado que se aplicaria ao que ocorrer e aos informes, o mesmo não se
:roiicaria para as apresentaçÕes das comissÕes de trabalho do CMS e aos
tecnicos que venharn apresentar seus relatorios e sobre suas demandas,
ürciposta aprovada com nove votos a favor e três votos contra. 4. Retorno do
irianifica SUS (Conselheira Elisabela Cristina). O Conselheiro Jorge Almeida fa
CILje as açÕes do planifica SUS retornarão ao MunicÍpio de Simáo Dias, que j
hourre ürTt;â reunião em Aracaju, que o projeto está em andamento. S. Relatono
*e i."iinissão de Análise Tecnica de Projetos sobre o PAS (Conselheiro Fábio
i';*i"yi. C Oonseltieiro Fánio diz que c parecer emitido pela Comissão de análise
cie prcjeturs sobre o PAS será encaminhado para o CIVIS mas, que foram notadas
aiç;i;i"r',as inconslstências como o orÇamento do CMS que está muito baixo e
o(li:i'cs, que o mesmo será encaminhado para a Secretaria de Saúde para
sejam realizados o devidos ajustes e implementaçÕes. 6. Lei Municipal r,
g43i?A21 de 280 de julho de 2021 (Conselheiro Adilelson). O Conselheiro
Adiielsori Í'ala que essa e a Iei do Previne Brasil, que felizmente saiu do papel,
:'oi lpi"c\rada, ocorre qLle aconteceu uma inconsistência quanto a incidência de
ií*;i.j1-)stc Ce renda no referido benefício, situação que não poderia ocorrer por se
ti'atar cie incentivo e pede esclarecimento da gestão quanto ao embasamento
{i:'i{a se lncidir irnposto de renda no Previne Brasil e se realmente incide por que
fci feitc' de forma errada. A assessora Tecnica da Secretaria de Saude Sr.
i-rssai':Cra Santana Machado fala que realmente essa situação pegou a todos de
s'urcresa, §las que está ccm o jurídico e controle interno do Município para qu
se bltsql;e a resposta oara o questionanrento. O Consetheiro Ctaudiano Soa
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d,':z que a incidência pode ter se dado por conta do aumento nos proventos, na
crnta do trabalhador que aumentaria automaticamente e o que se está tentando
fazrr e que náo haja pre.;uízos para as partes envolvidas na questão, que tudo
issc será fundamentado e devidamente esclarecido e que se tiver que se
devclver por conta de equívoco técnico, assim o será, pela boa probidade
a,lniinistrativa. 7 " Lei lVlunicipal 88312020 e política de desvalorizaçâo dos
coiaboradores da Saude (Conselheiros Adilelson e Daniela); O Conselheiro
Aciilelson diz que essa pauta já foi discutida neste Conselho, fala que foi
prccurado por alguns colegas ACS que o questionaram sobre a existência dessa
iei etn que por conta da pandemia a insalubridade foi para 40o/o, ocorre que estes
colegas que o procuraram não estão recebendo a porcentagem imposta na lei e
sirn 2ü%, o Conseiheiro Claudiano Soares diz que a lei não fala em 40% por
conta cla r:andemia e sim se a pessoa tivercontato direto com o Covid19, que se
aigirm ACS está recebendo 20 e outro 40o/o precisa se haver uma correção, e
fale que no seu entendirnento da lei a situação precisa ser avaliada caso a caso,
que a gestão deveria reavaliar quem está recebendo 40o/o, visto que não se há
rnais o risco imrnente de contaminação. 8. Manifestação sem fundamento no M
e i;i"ovidências, (Conselheiros Adilelson e Daniela). A Conselheira J

i-!anieia ciz que acessando o site do MP encontrou duas denúncias contra ela
ter"npo que iê a referida denuncia em que aponta o fato de ela ser representante
oc segrnento trabalhador sem exercer a função no de técnica de saúcl
lúiui"rlcípio, ao que e explicado pela mesma que ela está com o COREN .

fato que lhe dá o direito legitimo de ser representante do referido segmento,
CÍvis, ao tempo que fala de outra denúncia acerca da devolução de dinheiro
referente a diárias de um evento que ocorreria em Brasília, dinheiro este que,
segundo a Conseiheira fora devolvido pela mesma e solicita que seja registrado
enn ata ã sua faia sobre as denúncias em questão, âo tempo que fala de outra
der:uncia sobre acurnuio de cargos e salários enquanto secretária executiva do
Cfuis, ac tempo c4ue explica que ela não recebia duas vezes, e sim que exercia
a função cje secretária executiva do CMS e recebia uma gratificação para
executai' serviços de limpeza do Iocal. 9. Esclarecimentos sobre relatório do
CAI)S e falta de etica e compromisso de um Conselheiro Municipal (Conselheira
Üai:ieia); A Conselheira Josefa Daniela diz que apresentou no CMS um relatorio
sr:bi-e a uisita ao ÜAPS dona Zifinha, mas que em momento algum citou denúncia
feita contra o mesfflo, ocorre que o presidente do CMS, sro Marcos Au
chanrou uma funcionária do CAPS e falou que ela fora prejudicada pois a m
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e ;3 assistente de enferrnagem que não atua pelo fato de seu COREN não está
erfi dla, situação que gerou uma discussão como pode ser comprovada na
rrremÓria viva da reunião. A conselheira Suênia diz que no seu entendimento o
q,l€ ocorre no Conselho precisa ficar no Conselho para se evitar situaçÕes
desagradár"reis e desnecessárias í 0. Solicitação de Pauta e Extraordinária
{Ccnselheiros Adiieison e Daniela); O Conselheiro Adilelson diz que como o
tonseihc é um colegiado, entende que, quando um Conselheiro pede uma n)' '

é por que ele tem um objetivo e uma certa urgência com essa solicitação,
vern percebendo neste últimos meses que quando algum conselheiro ten,
sclicltar uma oâuta, muitas das vezes essa pauta não é acatada, já quando u
pecicio vem por parte da gestão e dada uma celeridade para a inserção do
Deüiio que não se dá quando o mesmo vem de um conselheiro representante
.Je ':utrc segmento. A Conselheira Micheline diz que a mesa diretora prezou pela
pr!*ridarje cas pautas, visando o melhor andamento dos trabalhos do CMS, sem
se pensar no favorecimento desse ou daquele conselheiro. 1í. Aquisição de
cadeira de rodas para a UBS do Povoado Salobra (Conselheira Erivaldina); n
Conseiheira Erivaldina fala que sentiu a necessidade de solicitar a cadeira de
i**as dnvicÍo as dificuldades enfrentadas para a locomoção de pacientes co
rteficiência na UBS do Povoado Salobra, mas que seu pedido se estende para
as u*S cics demais Povoados do nosso Município. O Conselhelro Jorge Almeida
ft]!â que ja tinha esse objetivo em pauta e que esse é um criterio do Planifica
SUS, agradece a Conselheira Erivaldina pela apresentação da pauta e diz será
protridenciada e resolução da pauta em questão. O Conselheiro Aristeu diz que
o dccumentação da sua mãe solicitada pela assistente socialjá foi providenciada
e p'*cie que seja dada celeridade para a resolução da situação.12. Omissão do
Pr*siciente acerca de informação no PROEJ 44.19.0í.0001 (Conselhe,
Fral-liieiiei; A Conselheira Francielle diz que quer saber do Presidente do CMS
a íl';lr-quê de ele não ter enviado o ofício como o Promotor soticitou, que a seu
v*r seria a iista com os nomes dos conselheiros e seus respectivos cargos,
enEuantc o P:'esidente do CI\/IS somente enviou o nome de alguns Conselheiros,
ü üu+ fei esciarecicio peio Conselheiro Marcos Aurelio que a lista fora envida com
a* de';idas ;'etificaçÕes. 13. O que ocorrer. O Conselheiro Claudiano diz que na
leitura da ata da reunião anterior a Conselheira Elisabela Cristina diz que o CAP.e
irá para c predio onde funcionava o antigo SESP, o que é esclarecido que e
faia e equivocada, pois o CAPS por hora irá funcionar no predio de Jorjã
Conselheira Josefa Daniela diz que na reunião anterior o Conselheiro
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Battsta Ciscutiu duas pautas, das quais emitiu-se uma resoluçáo a qual fora
suprirnida um artigo de suma importância para o entendimento do tema, o
conselheiro Marcos Aurelio diz que o assunto que fora tratado em reunião com
é discussão da pauta fora contemplado na resolução em questão e se
col'ílpicÍrlete a publicar a referida resolução o artigo que fora suprimido na
publicação anterior. A Senhora Maria de Fátima Silveira, Proprietária da casa
onde funcionava o CAPS Dona Zifinha, diz que nunca pediu a referida casa, que
não quebrou o contrato com a atual gestão, pois esta fez um contrato de três
meses que for renovado por mais três, diz que nos últimos três meses se sentiu
perseguida, em virtude de cobranças de imposto de renda, mesmo sendo ela
isenta de pagar tal imposto, no mês seguinte fora informada que estava devendo
2.3ü0.00 de lPTI.J, inforrnação desencontrada, pois ela nunca atrasou esse
pagarrtento e no mês seguinte fora lhe perguntado por um funcionário da
Secretaria Municipal de Saude sobre o que elafazta com o seu dinheiro, o que
foi explicado por ela que gastava seu dinheiro com suas contas necessárias para
o dia a dia e que ajudava seus netos, ao lhe foi perguntado se ela teria com
,üiovãí" que ajuCava os seus netos. situação que deixou muito constrangida e
§erli:u uerseguíCa por essas questÕes, diz que seu telefone está à dispos
ÊâIã l-te; i{esnloqireado e analisado todo o teor destas conversas, fala QUê harv
-fr.'; ir*i-;t a'.'isacia que sua casa seria desalug ada, soube da mudança porque mora
r!ui*a casa na parte superior do imovel onde funcionava o CAPS, e viu o tramite
ie rliudança, mas nunc afora avisada,14 dias depois e que fora avisada por um
fLlncionár^io da Secretaria de Saude sobre a mudança, a qual lhe entregou a
chave ilo irnovel, a pedido da coordenadora, ao que foi pedido pela proprietária
do irno'rei que fosse realizada uma vistoria, assim comc quando o mesmo foi
aiugado. fela que encontrou o Secretário de Saúde do MunicÍpio Renaldo Prata,
quê ela ex5:iicou a situação da casa, ao qual o mesmo se prontificou a recebe-la
p'arâ r'esolver a situação, ocorre que ela nunca conseguiu conversar com o
."(eüi,:tátio de saúde sobre a situação, diz que solicrtou a visita do pessoal de
r*IÇluc Ê nunca aparecerarn, fala que a quinze dias atrás procurou o Prefeito
Cristiar:ü c cual lhe atendeu muito bem e se prontificou a resotver a situação. A
Üc;r':selheira il,'iicheline diz que a visita da endemias foi solicitada e so não foi
reaiizada por conta do proprietário da casa não está presente no momento da
visita e que a equipe chegou a se deslocar ate o local, mas não entraram pois
não tinham acesso a chave do imovel. O Conselheiro Marcos Aureli
connpromete a enviar ofício à Secretaria de Saúde solicitando esclareci
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aüerca cia o.listoria e a reforma do predio em questão. O Consetheiro Claudiano
Soares diz que a dificuldade em relação ao assunto e localização da despensas
referentes a locaÇão desse imovel, pois todas as suas locaçÕes são realizadas
i;e,2uind* crrterios cie organização, com fotos do imóve! e disponibilização de uma
ccpia do contrato para o locatário e outra para o tocador. Ao que e expticado pela
serihora ÍMaria de Fátima que ela tinha as fotos da sua casa e que esse trâmite
fci seguido no momento da locação, mas que ela perdeu por conta de problemas
rlo seu aparelho de celular, rnas que a prefeitura tem essa documentação em
sÊl.;s aiquivcs. O Conseiheiro Aristeu diz que pelo que foi falado neste Consetho
enieriCeu-se que a casa fora reformada entregue à proprietária seguindo todas
üs il()rntas de con,lutag nestes casos e que a casa fora entregue a pedido da
pi*,triet§ria. A Üonselheira "iosefa Daniela informa qLre suas diárias referentes a
reuniÕes r:qi Município ce i*agarto foram pagas devidamente pagas. Sem mais
nada ü*ra tliscr.itii' o presidente Marcos Aurélio Oliveira Félix agradece a
prtlsÊrxÇa Ce todos e encerra a !"eunião às 12:45min, sendo secretariada por mim,
f?aul ftlh'<liro de Araúja que lavro, de acordo com a memória viva, a seguinte

s. lida e apr vada , será assinada por mim e por todos presentes.
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